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El gobierno de López Obrador está muy molesto con las calificadoras 

 
 
 
DARIO CELIS: El gobierno de López Obrador está muy molesto con las calificadoras, lo 
reiteró otra vez esta mañana el Presidente de la República, echó mano de su típica frase ya 
de que tiene él “otros datos”, habló de la falta de profesionalismo de las calificadoras, en 
fin, otra vez se fue duro y a la cabeza contra las agencias calificadoras que bueno, se están 
convirtiendo en el principal dolor de cabeza del presidente y de la 4T.  
 
Pero pues también ya está empezando a generar un efecto dominó esa baja en las 
calificaciones y en las percepciones que tienen respecto de la deuda de México, la soberana 
y la de Petróleos Mexicanos.  
 
Hoy siete bancos fueron también ajustados en sus percepciones de calificación, los 
principales bancos del país, como secuela de esta reducción en la perspectiva de México y 
de Pemex.  
 
ROGELIO VARELA: Sí, y aquí lo interesante, Darío, Mario, es que esta baja en la calificación 
por parte de Fitch y la revisión de Moody’s, se da en momento en que el gobierno de México 
estaba buscando un crédito sindicado, lo sigue buscando de hecho, por algo así como 8 mil 
millones de dólares para seguir buscando un mejor perfil para 4la deuda de Pemex, una 
deuda muy abultada. Como sabemos, no puede ir a los mercados de bonos donde podría 
obtener tasas más favorables, se ha optado por la alternativa del crédito tradicional de los 
bancos, pero bueno, el tema de la calificación, la baja en la calificación, mete mucho ruido 
y esto digamos que refleja o explica, mejor dicho, el enojo del Presidente de la República 
con las calificadoras.  
 
Esta mañana dijo que no han sido profesionales ni objetivas, que en tres años no hubo 
inversión en Pemex y la calificaban bien, y ahora que hay inversión, la califican mal.  
 
Pero quizá lo que no dice el primer mandatario es que en seis meses de gobierno no se ha 
presentado un plan de negocios para Pemex, tampoco se tiene digamos un mapa de ruta y 
un esquema, un plan ejecutivo para el tema de Dos Bocas, inversiones importantes que sin 
duda alguna ayudarán a Pemex, pero que se están haciendo también a costa del sector 
público, de las inyecciones de recursos que está poniendo el gobierno federal y eso es lo 
que preocupa a las calificadoras, que ven a Pemex como un auténtico barril sin fondo el 
gobierno metiéndole dinero y después va a terminar contaminando la salud de las finanzas 
públicas o ahorcando más al sector público, como ya está ocurriendo en estos momentos en 
muchas dependencias.  
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